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Esteban lleva obras para habitantes del
poblado Monterrey, en Lerdo



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Al recibir la visita del gobernador

Esteban Villegas a varias comunidades
de Lerdo, el alcalde de ese municipio,
Homero Martínez Cabrera expresó, “es
la primera vez que un gobernador
viene y trae apoyos a Monterrey,
gracias por todo su apoyo y respaldo;
todas estas obras se quedan en
beneficio de la gente, no hubieran sido
posible sin la mano de usted”, ahí se
hizo la entrega de más de 15 millones
de pesos en obras de agua potable,
electrificación y drenaje.

“Cada acción que nosotros hacemos
debe cambiar la vida de las familias”,
aseguró el Ejecutivo estatal en una
intensa gira de trabajo, donde cumplió
un compromiso con los habitantes de
la localidad Villa Juárez, donde
inauguró un Macro tanque de agua
que resolverá la carencia del vital
líquido para más de ocho mil personas. 

En esa misma localidad, se realizó la
ampliación de red eléctrica, drenaje y
de agua potable en avenidas como 16
de Septiembre, Abraham González y
Aquiles Serdán.

En el poblado Monterrey, Villegas
Villarreal, entregó la ampliación de la
red de agua, se hizo mantenimiento de
pozos de alcantarillado, así como la
rehabilitación del sistema hidráulico

sanitario, que tenía más de 13 años sin
funcionar. Allí, recordó que en la
comunidad de Salamanca, se hizo la
ampliación de red eléctrica y de agua,
así como la rehabilitación de un pozo
profundo. 

Esteban recalcó que el 2024 va a ser
el mejor año en la historia del estado
y para la Comarca Lagunera vienen
grandes proyectos; Lerdo será
fundamental en ellos, por eso, se
seguirá trabajando en equipo, “le
vamos a meter mucho, vamos a
colocar a La Laguna y Durango en el
escenario donde debió haber estado
hace muchos años; a partir de este año
le vamos a cambiar la vida a Durango”,
aseguró. 

Prueba de ello fue la petición de la

titular de la Secretaría de Bienestar
Social del Estado, Rocío Rebollo al
gobernador, para brindar apoyo con
techos de concreto para las viviendas
de comunidades en Lerdo, mismas que
aprobó de inmediato, además de
adelantar que este año se harán
entrega de más acciones sociales.

Olga Calderón Martínez, reconoció a
nombre de los beneficiarios que sea
Esteban quien personalmente
entregue estas acciones a la localidad,
ya que es la primera vez que los visita
un gobernador, por eso dijo ser testigo
del gran trabajo que ha hecho en
Lerdo, “estábamos seguros que usted
nunca nos va a quedar mal, por eso lo
elegimos, gracias por todo el apoyo”,
concluyó.
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Esteban lleva obras para habitantes
del poblado Monterrey, en Lerdo



DURANGO, DGO.
Como lugares imperdibles, calificó el

historiador Esbardo Carreño Díaz, los
museos de Francisco Villa en la capital
duranguense, el de la Coyotada, San
Juan del Río (lugar donde nació el
Centauro de Norte) y la hacienda
Canutillo en Ocampo (donde pasó sus
últimos días antes de ser ultimado),
por eso invitó a turistas locales y
extranjeros a visitar estos sitios que
relatan la historia del caudillo de la
Revolución Mexicana. 

El también director del museo
Francisco Villa, comentó que estos
lugares fuero reconstruidos gracias al
interés del gobernador Esteban
Villegas. El de la capital volvió a la vida
con 16 salas que muestran la biografía,
enseres, armas, y documentos que
pertenecieron a Doroteo Arango,
mejor conocido como Pancho Villa,
cuyo sitio puede ser visitado y
disfrutado por la riqueza cultural con
la que cuenta.

Además se cuenta con lugares
emblemáticos del General Villa, como
el museo en la Coyotada en el
municipio de San Juan del Río, lugar
donde nació el líder revolucionario, así
como la Hacienda de Canutillo, en el
municipio de Ocampo, donde pasó los
últimos momentos de su vida, mismos
a los que conminó también a ser
visitados para conocer más de la

historia del duranguense más
conocido en el mundo.

Compartió que entre otros datos
interesantes del museo Francisco Villa
de la ciudad de Durango, es que se
exhiben algunas prendas del Centauro
del Norte, artículos y herramientas que
se encontraban en la Hacienda de
Canutillo, utilizadas por el mismo
revolucionario en diversos oficios que
realizaba en sus ratos libres, mismos
que fueron donadas por quien fuera su
última esposa Austreberta. Entre las
prendas, está la última camisa de
manta que utilizó y dejó en su
habitación por la mañana, antes de
partir a Parral, Chihuahua donde fue
ultimado.  

Es por eso que reiteró la invitación
para recorrer el Museo que se
encuentra sobre la calle 5 de Febrero,
donde vivió el minero Juan José
Zambrano hasta su muerte en 1810,

cuando pasó a ser Palacio de Gobierno
por 180 años; en la planta alta se
encuentra el espacio que utilizó como
oficina, Jesús Agustín Castro,
gobernador de Durango de 1920
a1924, uno de los artífices  de la
muerte del general Francisco Villa, sala
que después de permanecer cerrada,
ahora el gobierno de Esteban la abre al
público.

Para disfrutar de la riqueza del
museo Francisco Villa, cuenta con
horarios de martes a viernes de 9:00 a
18:00 horas, sábados y domingos de
11:00 a 18:00 horas, así como los días
festivos, con costo de entrada muy
accesible, de 25 pesos entrada general
y con credencial de estudiante, niños y
personas de la tercera edad tan solo
en 15 pesos, además cuenta con guías
bilingües, para que todos puedan
conocer y disfrutar de este edificio
lleno de historia.
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Vuelven a la vida museos dedicados a Francisco
Villa en La Coyotada y Hacienda de Canutillo



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La economía estudiantil no

soportaría aumentos ni en el
transporte urbano, ni en el foráneo,
señaló Alejandro Pulgarín, presidente
de la Sociedad Duranguense Juvenil al
hacer un llamado a las autoridades
para que el 4.32 por ciento de
incremento en los combustibles en
este 2024, no se vea reflejado en el
costo de las tarifas, ni afecte las
preferenciales que tienen los
estudiantes en el transporte urbano.

Asimismo, señaló que esperan seguir
conservando y mejorar los convenios
de apoyo a estudiantes foráneos a
través del servicio de la central
camionera.

Pulgarín comentó al respecto que un
incremento afectaría gravemente a las

familias de más de 500 mil
estudiantes, con un mayor impacto en
las que tienen dos o más hijos
cursando alguna carrera en las
distintas universidades.

Expuso que es positivo que las
autoridades hayan declarado que no se
aumentará la tarifa del transporte
público, ya que aún no se lleva a cabo
el estudio socioeconómico para
analizar esta situación a profundidad.

Ojalá que no haya un cambio de
opinión en los próximos meses,
respecto a los costos; es fundamental
mantener la tarifa como está debido a
la difícil situación económica.

Pidió que se tome conciencia en la
condición de las familias de los
estudiantes foráneos que tienen que
usar el servicio de transporte público
foráneo.
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Avanza obra de Centro Acuático 460
Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Para la próxima temporada de calor

estará listo el nuevo Centro Acuático
460 del parque Guadiana, espacio
emblemático con más de 80 años de
historia, que ahora tendrá condiciones
más dignas, ordenadas y seguras para
nadar. 

Así lo dio a conocer el alcalde Toño
Ochoa en un recorrido de supervisión
por la obra, en donde se realizaba el
colado del vaso de la alberca, una de
las etapas más importantes porque
eliminará los daños estructurales que
causaban el desperdicio de agua. 

Asimismo informó que se ahorrarán
20 mil litros diarios que se filtraban,
tendrá baños nuevos, fachada,
vestidores y más infraestructura
moderna y sin riesgos, dijo en el
recorrido, acompañado de los
directores de Obras e Instituto para el
Desarrollo Humano y Valores, Javier
Chávez Cibrián y Giovanni Rosso,

respectivamente. 
Durango ya merecía un espacio

digno para disfrutar de esta alberca,
celebro esta obra de calidad y con los

servicios necesarios, dijo Raúl
Montelongo, presidente de la Cámara
Mexicana de la Industria y la
Construcción (CMIC), en el recorrido.

DURANGO, DGO.

Porque en Durango los sueños se
cumplen, Toño Ochoa agarró la bici y
visitó las colonias José López Portillo,
Miguel de la Madrid y 12 de Diciembre
para entregar las obras de
pavimentación hidráulica realizadas
con el Fondo de Infraestructura Social
Municipal (FISM) del Ramo 33.  

Junto con su equipo, llegó a la calle
Porfirio Díaz, de la López Portillo, en
donde las familias lo recibieron
contentas, ya que por fin tienen su
calle pavimentada tras varios años de
espera, gracias a Toño Ochoa.

Después, continuó la ruta hacia la
calle 15 de Mayo, de la Miguel de la
Madrid, cuya pavimentación también
hizo realidad; así como en la avenida
San José, de la 12 de Diciembre, recién
pavimentada.

En las tres colonias, las familias
confirmaron que ahora sí hay calles
más chulas y tranquilas; ya sea a pie,

en carro o en bici, como lo hizo Toño Ochoa, se nota el trabajo.

Entregan obras recorriendo en bicicleta
tres colonias pavimentadas
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La síndico municipal y regidora por
el PRI, Ali Gamboa Martínez, informó
que en el tema del presupuesto
participativo, este año se espera una
votación más alta a comparación del
pasado que fueron más de 200
proyectos y se puedan realizar más
obras.

"El año pasado se recibieron más de
200 proyectos, hoy se espera una
votación más alta y recibir aún más
proyectos que se puedan ejecutar con
esa solicitud más obras, que sin duda
alguna son  propuestas hechas por la
ciudadanía y son necesidades viables,
entonces realmente el año pasado
hubo mucha duda de mucha gente si
esto iba a funcionar y hemos vivido
una respuesta increíble, creo que es
una buena opción el presupuesto

participativo ha sido bien aceptado por
la ciudadanía y sobre todo pues nos
manifiesta su confianza en este gran
proyecto donde ellos definen  la obra
que se va a realizar en su colonia",
expresó 

Dijo que a comparación del año
pasado que se etiquetaron 50 millones,
este año son  más de 70 millones de los
cuales se ejecutarán de 35 a 45 obras,
lo que hablaría de una buena
participación por parte de la sociedad.

70 millones al presupuesto participativo
generarán más obras: Ali Gamboa
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Cada vez más inalcanzable la canasta
básica, la clase media casi está extinta,
informó el activista social Guillermo
Juárez Compeán.

La cuesta de enero amenaza con
incrementar los niveles de pobreza,
advirtió Juárez Compeán, quien recalcó
que desde el gobierno federal, se
dispuso un aumento del 4.32 por
ciento en el precio general de la

gasolina, lo que afecta especialmente
a quienes viven en situaciones de
pobreza. Esto implica un incremento
en los precios de productos y servicios,
perjudicando la situación económica
para las familias en este 2024.

“Ya de por sí los costos de la canasta
básica eran elevados, ahora lo son aún
más. El panorama para las familias en
este 2024 se presenta complicado”,
afirmó Juárez Compeán.

Subrayó que con todos los
exabruptos económicos, la clase media
está casi extinta, ya que también

enfrenta dificultades para costear
algunos productos básicos. 

Citó finalmente ejemplo de ello
como: el precio de la carne que ronda
los 150 pesos por kilo, así como el kilo
de pollo, que se encuentra alrededor de
los 50 pesos.

Juárez Compeán subrayó que están a
la espera de gestiones por parte del
gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal, con el gobierno
federal, en las cuales, se obtenga
recurso extraordinario para hacer
frente al problema de la pobreza.

Cuesta de enero amenaza
con aumentar la pobreza
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Se promueve el cuidado y uso
responsable del agua 

DURANGO, DGO.

“Si cuidamos el agua, cuidamos a la
gran familia de Durango”, afirmó Toño
Ochoa en la inauguración de la Sala
Interactiva del Agua, en el museo
Bebeleche, con cinco módulos para
aprender de forma divertida sobre el
ciclo del agua, cuerpos de agua y más.

A la sala que se creó para toda la

familia, se sumarán actividades con
inteligencia artificial para aumentar su
interactividad, explicó al recorrer el
lugar, donde el director del museo,
Alfredo Andrade, agradeció por la
recuperación que hizo el Municipio de
un espacio cerrado. 

Se reactiva de la mejor manera,
porque cuidar el agua es cuidar la vida,
afirmó por su parte el director de

Aguas del Municipio de Durango
(AMD), Rodolfo Corrujedo, encargado
de la creación de la sala en la que se
invirtieron 2.6 millones de pesos. 

El capital se verá reflejado en una
mejor cultura ecológica, la cual se
fortalecerá gracias a la participación de
las niñas y niños, quienes fueron los
más emocionadas al estrenar la sala
donde aprendieron de forma divertida.
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
El diputado Alejandro Mojica

Narvaez exhortó al Congreso de la
Unión para que se reforme la Ley
General de Salud y la Ley de
Instituciones de Seguros y Fianzas,
esto con el fin de establecer la
obligatoriedad de las compañías de
seguros, a incluir entre sus planes de
cobertura integral todo tipo de
enfermedades mentales.

Consideró el coordinador del Grupo
Parlamentario del PAN que, “ni por
motivos económicos o de lucro, las
aseguradoras pueden seguir
excluyendo de sus coberturas las
enfermedades mentales”.

Durante la sesión de la Comisión
Permanente, señaló que es necesario
impulsar reformas inclusivas y justas
para contemplar esas enfermedades
en las coberturas de los seguros
privados en México.

Destacó así mismo que las personas
que cuentan con un instrumento
financiero de esta naturaleza o que

pretenden contratarlo y padecen de
una enfermedad mental, son
expuestos a posible discriminación por
parte de las compañías aseguradoras,
al tener éstas la potestad de otorgar el
seguro de gastos médicos o no, o bien,
a incrementar el costo de las pólizas,
como es el caso de los contratantes
con alguna discapacidad física.

Mojica Narváez informó que en
México, el mercado de los Seguros de
Gastos Médicos Mayores tiene un valor
de 92 mil millones de pesos anuales y
13 millones de personas están
cubiertas por ellos.

Detalló que acuerdo a un estudio de
la Fundación Innovación y Ciencia para
el Desarrollo Empresarial (INCIDE), en
México, la cobertura de los Seguros de
Gastos Médicos Mayores para las
enfermedades mentales se otorga sólo
sí se sufre algún tipo de amputación,
quemadura o trasplante que deje
secuelas psicológicas como ansiedad,
depresión o alguna de estos
padecimientos, se podrá tener
cobertura para ser atendido por un

psiquiatra o psicólogo.
En caso de cruzar por un evento

vascular cerebral, infarto al miocardio,
insuficiencia renal o cáncer y este
ocasiona algún tipo de padecimiento
mental, el seguro podrá cubrir las
terapias necesarias para poder
restaurar la salud mental.

Además, si se llega a ser víctima de
un robo con violencia, secuestro o
violación, la compañía podrá brindar
la atención psicológica necesaria para
poder superar el suceso y recuperar la
salud mental en medida de lo posible,
sin embargo, para que estos sean
cubiertos, se deberá de presentar una
denuncia ante las autoridades
correspondientes.

Pero, además que la cobertura de
estos padecimientos son muy
específicos en los contratos de las
aseguradoras,  hay otras limitantes, ya
que la  aseguradora cubre entre 20 y
24 consultas por un periodo máximo
de dos años o en caso contrario
cuando se alcance el tope de la suma
para este tipo de cobertura.

Aseguradoras deberían cubrir enfermedades
de salud mental: Mojica 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante la remodelación de banquetas

en el centro histórico, mismas que han
generado caos vial y molestias por
parte de algunos comerciantes, el
regidor y presidente de la Comisión de
Obras Públicas del Municipio, Alfredo
Varela Pacheco, informó que se han
tenido pláticas con el director de obras
públicas para que se cumplan con los
tiempos que marca la propia
autoridad.

"Yo he tenido alguna plática con el
propio director de Obras Públicas y lo
que me dice es que el tema de los
materiales no se los habían
suministrado, obviamente en este caso
a quien ganó la licitación de la obra,

entonces estaban a la espera de eso, lo
que nosotros pretendíamos era que en
estas fechas que finalmente ya
pasaron, que eran complicadas para el
tránsito aquí en el propio centro
histórico, que por lo menos pudieran
existir las menos molestias para las
personas,  entonces no dejaremos de
insistir en esa parte que finalmente se
cumplan con los tiempos que marca la
propia autoridad y para evitar este tipo
de problemas para el propio
ciudadano", precisó.

Refirió el tramo de ensanchamiento
de banqueta en calle Pino Suárez,
señalando no se empiecen abrir otros
frentes que provoquen más molestias,
sino que poco a poco se cumplan al
100 por ciento y sobre todo que las

obras se concluyan en este mes.
“Lo que estamos pretendiendo es

que a más tardar no pase de este mes
para que puedan estar las obras
finales, ahorita vemos que también
hay un tramo de la calle de Pino Suárez
donde está la iglesia, ya también se va
a ensanchar ahí la banqueta… decir
que no se empiecen a abrir este tipo de
frentes y sean tantos los que se tienen
abiertos y que sea una problemática
muchísimo mayor, entonces yo pediría
que conforme se vayan abriendo los
frentes se puedan ir cumpliendo al 100
por ciento para evitar este tipo de
problemáticas con los propios
ciudadanos y sobre todo en aquellas
personas que transitamos por el
centro histórico", finalizó.

Remodelación de banquetas en el centro
histórico debe de concluir este mes



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Fue ejecutada por parte de la Policía

Investigadora de Delitos de Corrupción
una orden de aprehensión en contra de
Édgar Humberto, por su probable
responsabilidad en la comisión del
delito de Abandono del Servicio
Público, en agravio de la sociedad y del
patrimonio del Ayuntamiento de
Durango.

El policía llamado Édgar Humberto
fue dado de baja de la corporación
llevándose consigo un equipo de
fotografía propiedad de la
dependencia.

Según la narrativa, al ser dado de
baja por la Comisión del Servicio
Profesional de Carrera Policial, Honor
y Justicia de la Dirección Municipal de
Seguridad Publica, Édgar Humberto no
entregó un equipo fotográfico
especializado, mismo que utilizaba en
sus labores profesionales como agente
de la policía municipal y el cual se
encontraba bajo su resguardo y es
propiedad de dicha dirección.

El delito de Abandono del Servicio
Público, previsto y sancionado por el
artículo 330 del Código Penal del
Estado, señala que comete este delito
quien entre otras faltas, “no entregue
todo aquello que haya sido objeto de
su responsabilidad, a la persona
autorizada para recibirlo, siempre que
se cause perjuicio a la buena marcha
de la función a su cargo”. 

Debido a lo anterior, las autoridades
municipales presentaron la denuncia

correspondiente ante esta institución,
pues al no ser entregada la cámara a
su legítimo dueño causó una
afectación a la función pública, al
despojar de esta herramienta de
trabajo a la administración municipal.

El agente del Ministerio Público
especializado solicitó al juez de control
y enjuiciamiento que se librara la
orden de aprehensión
correspondiente, misma que fue
otorgada por la autoridad judicial.
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Fiscalía Anticorrupción detiene
a policía municipal 



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con un total de 355 propuestas y 174

ya validadas, así cerró la convocatoria
del Presupuesto Participativo del
municipio, lo anterior fue declarado
por la regidora Malena González,
quien dijo también se instalarán 61
centros de votación el próximo 28 de
enero.

"Decirles a todos los ciudadanos,
primero, a unirse como vecinos y
ponerse de acuerdo y sobre todo, algo
muy importante que los vecinos y
todos los ciudadanos de Durango
puedan decidir una parte del recurso
del municipio en qué se gasta, el
domingo cerró la convocatoria del
Presupuesto Participativo con un total
de 355 propuestas, de las cuales se
validaron 174 de ellas, que vienen
siendo de los seis distritos, se van a
poner 61 centros de votación y el día
28 de enero, todos los duranguenses
tendrán la posibilidad de votar por la
obra que ellos quieren", comentó 

Dijo también que las vecinos van a
poder sufragar en cualquier centro de
votación y decidirán por cuál distrito y
cinco proyectos del distrito que ellos

elijan, los tres centros de votación más
conocidos están ubicados en paseo

Durango, paseo Constitución y en el
parque Guadiana.
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Presupuesto Participativo cerró
convocatoria con 355 propuestas
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DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED), Rubén Solís
Ríos, recibió a la comunidad de la
Facultad de Ciencias Químicas,
liderada por Miguel Ángel Escobedo
Bretado, en la sala de rectores del
Edificio Central. Durante la reunión,
los felicitó por los logros obtenidos en
2023 y expresó sus deseos de que el
año 2024 sea aún mejor en todos los
aspectos. Además, reafirmó su
compromiso de apoyarlos en el
proceso para obtener la doble
titulación internacional para los
egresados de la unidad académica.

Solís Ríos aprovechó la visita para
comentar que el 2023 fue un buen año;
se sacaron adelante los compromisos
financieros, se pagaron las
prestaciones, las quincenas y se
insistió en la necesidad de hacer algo
para dejar de tener la incertidumbre
cada año por la obtención de recursos
para pagar estos compromisos. “Nos

ha ido bien en la UJED, hay otras
universidades que no han tenido
buena suerte. Tenemos muchos
detalles que corregir, podemos poner
unos ejemplos, tenemos contratado un
seguro de vida que las cuotas son las
mismas desde hace más de 15 años.
Otro es la jubilación dinámica; el
detalle es que tenemos una nómina de
500 millones de pesos en jubilados y
llegará el momento en que la mitad del
presupuesto se destinará a jubilados.
Podemos hacer ajustes a tiempo",
explicó.

Asimismo, insistió en que, a pesar de
esta situación, la UJED ha trabajado y
ha salido adelante: "Nos fue bien el año
pasado con la auditoría federal, no
tuvimos observación. La Junta
Directiva aprobó modificaciones al
reglamento de la Universidad. En este
semestre queremos entrarle al nuevo
reglamento en las escuelas y
facultades. Tengo el conocimiento de
que ustedes son un gran prestador de
servicios a la sociedad, con la
realización de los antidoping, por

ejemplo. Están a la par y en la calidad
de cualquier otro laboratorio
particular, a un menor costo. Los
quiero felicitar por esto", dijo.

En ese sentido, dado que la Facultad
no cuenta con un área para archivo, el
rector aseguró que en el edificio que se
construye para el archivo universitario
se les dará un espacio. Les agradeció la
visita y deseó que este año se cumplan
sus metas y que sea un gran año para
la Universidad.

El director Miguel Ángel Escobedo
Bretado deseó lo mejor este año a
nombre de la comunidad que
representa y comentó al rector que
este año tienen algunos objetivos.
“Queremos trabajar en un cepario para
guardar las muestras, no contamos
con un equipo de luz alternativo.
Trabajaremos también en los
reglamentos, un plan de estudios ya
avanzado. Tenemos trabajos de
reacreditación y hemos avanzado en el
tema de la doble titulación
internacional. Seguimos apoyando su
proyecto", expresó.

Facultad de Ciencias Químicas contaría
con doble titulación internacional
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Durango, Dgo.

En su primera sesión ordinaria del
año 2024, la H. Junta Directiva de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) aprobó el dictamen de
los estados financieros del Ejercicio
Presupuestal 2022. La sesión, presidida
por el rector Rubén Solís Ríos y el
secretario Julio Gerardo Lozoya Vélez,
tuvo lugar en el aula “Laureano
Roncal” del Edificio Central de la UJED.

La contralora general, Edla Elena
Walander García, presentó el dictamen
sobre los estados financieros del
Ejercicio Presupuestal 2022, el cual fue
aprobado por los miembros de la H.
Junta Directiva. El rector enfatizó que
“… la transparencia y rendición de
cuentas son componentes
fundamentales de la responsabilidad

social, ya que generan certidumbre y
confianza en el uso adecuado de los
recursos públicos”.

Explicó que era necesaria la
aprobación de la H. Junta Directiva, lo
que no representó ningún
inconveniente en esta ocasión, y
aprovechó para remarcar que se han
implementado estrategias para
optimizar los recursos económicos,
materiales y humanos, sin menoscabar
la calidad y la eficiencia en el quehacer
institucional, de acuerdo con el Plan de
Austeridad 2024.

En esta sesión ordinaria también se
sometieron a aprobación otros puntos
importantes por parte del tesorero
general, Rafael Reyes Tirado, como el
Presupuesto ejercido en el año 2023, el
Presupuesto de Ingresos y Egresos por
ejercer en el 2024, los tabuladores del

personal de la institución y el Plan de
Austeridad 2024. 

Cabe mencionar que la UJED ha sido
objeto de auditorías externas por parte
de la Auditoría Superior de la
Federación (ASF), directamente y con
la Secretaría de Contraloría del
Gobierno del Estado de Durango
(SCGE), o en coordinación con la
Entidad de Auditoría Superior del
Estado (EASE), órgano de apoyo del
Congreso del Estado de Durango. De
igual manera, con motivo de la
evolución del Sistema Nacional de
Fiscalización se han venido auditando
todas las universidades públicas, ya
sea por la Auditoría Superior de la
Federación (ASF) o la Secretaría de la
Función Pública (SFP), lo cual refleja un
compromiso con la transparencia y la
eficiencia en el uso de los recursos.

Junta Directiva de la UJED aprueba los estados
financieros del ejercicio presupuestal 2022
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Los Tlacuilos, artesanía en las entrañas
del kiosko de la plaza de Armas
Este lugar abrió sus puertas
por primera vez en 1957 el
maestro muralista Francisco
Montoya de la Cruz, con el
objetivo se apoyar de apoyar
momentáneamente quienes
en aquella época estudiaban
en la institución

Texto y fotos Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

En las entrañas del kiosko de la plaza
de Armas, se encuentra una de las
tiendas de artesanías más
emblemáticas y antiguas de Durango,
"Los Tlacuilos", un espacio que
concentra el arte y la creatividad de los
trabajos hechos por los alumnos y
trabajadores de la Escuela de Pintura,
Escultura y Artesanías de la UJED. 

Este lugar abrió sus puertas por
primera vez en 1957 el maestro
muralista Francisco Montoya de la

Cruz, con el objetivo se apoyar de
apoyar momentáneamente quienes en
aquella época estudiaban en la

institución.
"En aquel tiempo se solicitó el

espacio en este kiosko al gobierno de
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aquel entonces y ofrece artesanías que
se producen en la Escuela de Pintura
de la UJED (EPEA) artesanías de
Durango y siendo piezas únicas",
expresó Agustín Torres, encargado de
este lugar.

La palabra “Tlacuilo” deriva del

náhuatl y significa: “El que labra la
piedra o la madera”, “El que escribe
pintando”, o sea el que practica la
pictografía. Lo que hoy llamamos:
pintor, escritor, historiador o cronista.
Todo eso eran los Tlacuilos.

El horario de esta tienda es de lunes

a domingo de 9:00 a 14:00 horas y de
16:00 a 20:00 horas, este lugar ofrece
piezas de distintas formas y colores
como el vidrio soplado, textiles, figuras
de cerámica, jarrones, licoreras, vasos,
pipas, platos espejos, cristos entre
otros.

VIERNES 12 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

CULTURA 17



18 VIERNES 12 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

GALERIAS EL GRAN RETO FINAL  
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GALERIAS EL GRAN RETO FINAL  



20 VIERNES 12 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

GALERIAS EL GRAN RETO FINAL 2023
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GALERIAS MARATON PACIFICO 2023
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El líder nacional del Partido Acción
Nacional (PAN), Marko Cortés,
respondió a las declaraciones del
presidente Andrés Manuel López
Obrador, quien desde su conferencia
mañanera exhibió el acuerdo de ese
partido con el PRI para la coalición
electoral en Colima, difundido por el
propio dirigente blanquiazul.

El mandatario criticó que, de acuerdo
con el documento difundido por
Cortés, el proceso interno de la
oposición para elegir la candidatura
presidencial fue “una farsa” porque ya
estaba decidido que la candidatura
sería del PAN.

Asimismo, cuestionó que en el
reparto se incluyera un organismo
como el de la Transparencia que es
supuestamente autónomo, registros
civiles y oficinas de recaudación,
direcciones de escuelas, notarías e
incluso la ratificación de un
magistrado.

“Es un acuerdo mafioso para
repartirse un botín, cuando se reparte
mal el botín, hay motín”, dijo el
presidente, quien dijo en burla que
“premiará” a Marko Cortés por su
“servicio a la democracia”.

“Lo más normal”
En su respuesta, Marko Cortés

defendió la publicación del pacto en
Coahuila al argumentar que en su
partido sí pueden transparentar sus
acuerdos y exigir su cumplimiento.

Asimismo, reclamó al gobierno
“acuerdos tan graves como los que se
hacen con el crimen organizado que
nos está llevando a los niveles de
Ecuador”, así como los casos
Segalmex, los casos que
presuntamente involucran a los hijos
del mandatario y las recientes
denuncias de la exdirectora de
Notimex, Sanjuana Martínez, en el
sentido de que se le pidieron 20 por
ciento de las liquidaciones de los
trabajadores para dirigirlos a la
campaña de Claudia Sheinbaum.

“Señor presidente, el único mafioso
aquí es usted. La política debe ser
transparente a la luz del día y a la vista
de todos, en toda democracia en el
mundo lo más normal es que se
realicen acuerdos políticos y lo
deseable es que se cumplan, dando
viabilidad a la pluralidad y buenos
gobiernos de coalición, siempre de
manera transparente y sin mentiras”,
respondió Marko Cortés en su cuenta
de X (Twitter).

“A diferencia de usted, que miente
todos los días y realiza acuerdos por
debajo de la mesa, en
@AccionNacional sí podemos
transparentar nuestros acuerdos con la
gente y exigir su cumplimiento.

Lo que no se debe hacer y es el
quehacer diario del gobierno de
@lopezobrador_, son acuerdos tan
graves como los que se hacen con el

crimen organizado que nos está
llevando a los niveles de Ecuador, un
gobierno opaco que oculta la
corrupción como el caso de Segalmex,
que minimiza el tráfico de influencias
como lo hacen sus hijos con contratos
millonarios para sus amigos y niega
cínicamente que la liquidación de
Notimex sirvió para financiar a su
precandidata.

“La coalición Fuerza y Corazón por
México es formal, pública y
transparente, la hicimos de cara a la
Nación para corregir el rumbo y lograr
un cambio positivo para México,
encabezados por @XochitlGalvez, una
mujer que por más que la quieran
difamar, no tiene cola que le pisen”,
concluye Marko Cortés.

El único mafioso aquí es usted: Marko Cortés a AMLO

La precandidata presidencial, Xóchitl
Gálvez calificó de “inaceptable” el
acuerdo electoral signado entre el PAN
y PRI en Coahuila, cuyo contenido fue
revelado por el propio dirigente
blanquiazul, Marko Cortés.

“Es inaceptable el contenido de este
convenio. Desde el punto de vista
ético, para mí, jamás aceptaría una
cosa que contenga lo que ahí dice”,
precisó en entrevista con Joaquín
López-Dóriga para Radio Fórmula.

Defendió así mismo que las notarías
deben asignarse por examen de
oposición y las direcciones de las
escuelas por capacidades y talento, lo
que ella peleó dentro del Senado de la
República.

“Mi lucha ha sido combatir la
corrupción. En ese sentido yo no tengo
nada que ver en lo que ahí pasó, y
estaba yo como precandidata… me
apena que pasen estas cosas, pero
conmigo dejarán de pasar”, afirmó.

Xóchitl Gálvez dijo que ya tuvo
oportunidad de abordar el hecho con
Marko Cortés, plática en la que expresó
su sentir.

“Sí me encabroné con lo que pasó”,
reconoció.

Inaceptable acuerdo del PAN y PRI en Coahuila: Xóchitl Gálvez 
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Por Gonzalo Martínez

Jaime Vela, jefe del Comando
Conjunto de las Fuerzas Armadas de
Ecuador, anunció este miércoles que
en las operaciones desarrolladas el
martes contra la ola de atentados y
disturbios generados por grupos de
delincuencia organizada se han
detenido a “329 terroristas” y se ha
abatido a cinco.

Vela aseguró, “hemos detenido a 329
terroristas, hemos abatido a cinco
terroristas”, esto al hacer un balance
de las operaciones desarrolladas a raíz
del decreto del presidente del país,
Daniel Noboa, que declaró el martes
un conflicto armado interno ante el
recrudecimiento de acciones violentas
por parte de grupos del crimen

organizado.
El jefe militar, en una rueda de

prensa, confirmó que no hay soldados
heridos ni muertos, aunque sí se han
registrado dos policías asesinados y un
herido en estado grave.

Indicó así mismo que según la
agencia estatal penitenciaria,
denominada Servicio Nacional de
Atención Integral a Personas Privadas
de Libertad (SNAI), “no existe ningún
rehén que haya sido asesinado”, de los
139 que hay todavía entre guardias y
personal administrativo en cinco
prisiones del país donde los reclusos se
han amotinado.

El pasado lunes grupos de reos se
amotinaron en al menos cinco cárceles
del país y retuvieron a guardias y
personal penitenciario, algunos de los

cuales aún siguen cautivos.
Según Vela, las fuerzas del orden han

logrado liberar a 41 personas que
estaban “secuestradas” y dijo que
también se ha capturado a 28 reclusos
que se habían fugado.

El jefe militar indicó que las
operaciones se han orientado, sobre
todo, contra las bandas conocidas
como ‘Tiguerones’, ‘Los Lobos’ y ‘Los
Choneros’ y reiteró que las fuerzas
militares no han sufrido bajas en estas
acciones.

También informó de que en las
diferentes operaciones desarrolladas
en los dos últimos días se han
decomisado 61 armas de fuego, entre
otros materiales usados por los
delincuentes.

Con información de Político Mx

Ecuador registra 329 “terroristas”
detenidos y 5 abatidos


